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BILANS MORAUX DU SIPHIF

ANNÉE 2022-2023

PRÉSIDENT

Activités

● Coordination des équipes

● Participations aux activités des filières (IPR/DSPS/PH/BM/RPH)

● Organisation des évènements

Bilan personnel Benjamin

Une 4ème année au sein du SIPHIF s’achève ! Même avec 3 ans d’expérience, une année de
présidence n’est pas de tout repos. Mais j’ai pu compter sur toute mon équipe pour relever
tous les défis de la réforme du 3ème cycle qui continue de nous surprendre.

Merci à mon secrétaire et à ma trésorière à qui j’ai accordé toute ma confiance.

Merci aux Team Bio/PH et IPR qui ont réussi à fonctionner en autonomie sur les différents
sujets liés aux internes.

Merci à ma Team Com/Event qui a permis de redynamiser les apéros et autres événements
organisés par le SIPHIF. Cette Team a su innover tout au long du mandat que ce soit sur les
lieux des événements ou les réseaux sociaux. A poursuivre !

Merci aux Webmasters, toujours discrets mais indispensables pour le SIPHIF.

Merci aux Team InterCHU, Relations universitaires et Congrès. Des postes souvent oubliés
mais primordiaux pour les internes.

Merci à tout le bureau de m’avoir accompagné durant ce mandat 2022-2023 !!!

SECRÉTAIRE

Missions :
- Gestion administrative du SIPHIF : déclaration en préfecture du changement de bureau
- Définir les dates des réunions de bureau avec le Président
- Réservation des salles de réunions
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- Envoi des convocations et des ordres du jour en amont des réunions de bureau
- Rédaction des comptes rendus et des procès-verbaux des réunions de bureau et
assemblées générales
- Rédaction de documents officiels à la demande des internes tels que : attestations de
cotisation syndicale (déduction des impôts), attestations de fonctions syndicales pour les
membres et anciens membres du bureau, attestations de présence à un événement
syndical, attestations de prix ou de participation à un congrès du syndicat.
- Participation à l’organisation de différents événements du SIPHIF

En l’absence de VP Partenariats et de VP DSPS, je me suis également chargé de :
- Prise de contact avec les partenaires historiques du SIPHIF pour les impliquer dans nos
événements avec Benjamin
- Rédaction de documents récapitulatifs de nos partenariats et conventions
- Mise à jour des contacts et fiches de poste des stages hors domaines pour la filière PH
(stages industriels, en agences, en laboratoires publics, en hygiène hospitalière)
- Création d’un tableau recensant tous les stages hors domaine pour une meilleure
visibilité
- Contact des internes en stage hors domaine pour recueillir leurs évaluations de stage
- Organisation de la soirée Parrainage Industriel 2023 avec Madeleine CASPER et
Benjamin QUERIN

Bilan moral de Vincent :
Arrivé tout droit de Marseille, cette première année d’internat a également été ma
première année au SIPHIF. Il a donc fallu composer avec un changement total de rythme
de vie, dans une université inconnue et avec des personnes inconnues. M’investir au
syndicat a été ma façon de découvrir ce nouvel environnement, et j’ai trouvé auprès des
membres composant ce bureau toute l’amitié et la bienveillance que j’imaginais
caractériser des personnes s’investissant pour leurs pairs.
Mes missions en tant que secrétaire, bien que nécessaires au bon fonctionnement du
bureau, ne m’ont pas passionné plus que ça, mais j’ai beaucoup aimé découvrir les rouages
de l’internat, m’investir auprès des partenaires et pour la filière DSPS.
Je ne poursuivrai pas mon engagement pour un mandat supplémentaire mais m’assurerai
que les transmissions soient optimales pour les futurs Secrétaires, VP Part’ et DSPS, et ne
serai bien sûr jamais loin en cas de question ou d’envie de boire un verre.

TRÉSORIÈRE

Objectifs de l’année :

· Gestion rigoureuse des comptes.
· Archivage de tous les documents relatifs aux mouvements bancaires et à l’adhésion des

internes.
· Participation aux réunions mensuelles organisées par le syndicat et conseils sur les montants

pouvant être attribués aux différents évènements.

Afin de débuter au mieux cette année, une rencontre a été organisée avec l’ancien trésorier. Cette passation
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a été une première approche pour appréhender chacune des missions de trésorerie. J’ai
ainsi récupéré la carte bancaire, les mots de passe de tous les comptes et l’ensemble des
archives papiers. Cette passation s’est conclue par un rendez-vous avec notre conseiller
bancaire au décours duquel nous nous sommes présentés, le Président et moi-même.
Rapidement, on a décidé de commander une nouvelle carte bancaire à mon nom et
d’arrêter l’usage du terminal de paiement électronique.

Énumération des activités réalisées (dans l’ordre chronologique) :

· Gala (chevauchement de l’évènement sur deux mandats consécutifs) ;

· Dîner de Noël ;

· Soirée Master 2 ;

· Forum des stages ;

· Restaurant Flam’s ;

· Course de la Jonquille ;

· Congrès Scinphar ;

· Biosoirée génétique ;

· Biosoirée microbiologie.

Pour tous ces évènements, après signature du devis par le Président, j’étais responsable du
paiement des prestataires après enregistrement puis validation par la banque des RIB et
du remboursement des personnes ayant avancé certains frais (notamment des
consommables etc...). Je vérifiais que les participants étaient adhérents au SIPHIF sans
quoi, ils devaient s’acquitter d’un supplément. Toutes ces étapes s'accompagnent de
l’archivage de l’ensemble des documents permettant de justifier les mouvements
bancaires.

Néanmoins, ma mission ne consistait pas seulement en l’accomplissement financier
d’évènements ponctuels. Je devais également maintenir mon investissement tout au long
de l’année. Cela a commencé par un gros pic d’activité en début de mandat car je devais
m’assurer que la liste des adhérents soit constamment à jour. Cela consistait à reporter, sur
notre fichier commun « Adhérents SIPHIF 2022 – 2023 », un ensemble d’informations d’un
même adhérent. Dès lors que l’interne effectuait une inscription à un tarif réduit (12, 30
ou 60 euros), je le contactais afin d’obtenir son justificatif de : faisant fonction d’interne/
disponibilité (6 mois ou 1 an)/ semestre inter-chu/ 8e semestre. Malgré plusieurs relances,
il arrive que certains internes ne fournissent pas de justificatif et dans ce cas de figure, leur
accès à la liste de diffusion était retiré. Ce document doit être mis à jour le plus
rapidement possible afin que les internes adhérents puissent bénéficier des informations

émanant du syndicat dans les plus brefs délais. L’adhésion de l’interne pouvait se faire via Helloasso
(plateforme sécurisée et gratuite permettant aux adhérents de financer leur inscription par un virement
bancaire) mais également lors des apéros via Lydia ou par espèces. Dans ce cas, la Team communication ou
le Président les enregistraient sur le fichier commun des adhérents. Je devais m’assurer, a posteriori, que le
Président ou la Team Communication réalise un virement vers le compte du SIPHIF.

Durant les apéros, le trésorier doit s’assurer que l’interne est bien adhérent, l’absence de doublon dans la
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distribution des « tickets consommations » puis le paiement de l’établissement qui nous a
accueilli. Cette mission a été réalisée par le Président.

Cette année, la trésorerie a décidé d’augmenter l’enveloppe globale accordée aux internes
présentant leurs travaux en congrès afin qu’un maximum d'internes puisse en bénéficier.
Cette somme permet de rembourser une partie des frais de transports et d’inscription
engagés pour leur participation. Avec le chargé de mission congrès on s’assurait qu’un seul
et unique financement par interne soit attribué. Après le recueil des différentes pièces
justificatives, le chargé de mission congrès me présente une liste d’internes à rembourser
(je vérifiais leur statut d’adhérent, procédait à l’enregistrement de leur RIB, puis à la
réalisation du virement).

J’ai également travaillé pour faire respecter les conventions établies à la fois avec nos
partenariats (contrat financier, établissement de factures pour remboursement de frais
avancés par le SIPHIF) et les autres organismes avec lesquels nous collaborons c’est-à-dire
la fédération nationale des syndicats d’internes en pharmacie et en biologie médicale et
l’association des internes et anciens internes en pharmacie des hôpitaux de Paris et de sa
région (liste des adhérents à fournir à chaque semestre, versement d’un montant pour
chaque interne adhérent, suivi des trop-perçus, remboursement des frais de déplacement
pour les conseils d’administrations etc...).

Bilan personnel :

Année très enrichissante malgré la difficulté à diriger la trésorerie tout en appréciant ma
nouvelle vie en qualité de néo-interne. Je me suis investie autant que je le pouvais ce qui
m’a permis d’apprendre énormément sur l’organisation d’un syndicat, de connaître de
nombreux internes et de me sentir utile.

Merci à Benjamin de m’avoir donné la chance de faire partie de ce bureau et de m’avoir
épaulée tout au long de l’année. Tu as été un superbe Président qui connaissait très bien le
fonctionnement du syndicat et les grands événements de l’année ce qui a été un atout
majeur pour la réussite de cette année 2022-2023. Tu as toujours gardé unœil bienveillant
sur chacune de mes missions : je ne pouvais pas rêver meilleur Président pour une
première année dans le monde syndical.

TEAM PHARMACIE

Objectifs

· Représenter, défendre et soutenir les internes en pharmacie d’île de France
· Veiller à impacter le moins possible la réforme R3C sur les internes Ancien Régime
· Accompagner les internes sur la phase de consolidation et la procédure du Big

Matching

Activités

● La commission de répartition Docteur Junior/AR/Socle et Approfondissement permet de répartir les
postes dans les phases en adéquation avec les choix des internes et représentants de stage. Pour cela, en
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amont, la Team Pharma a demandé aux internes Ancien Régime de se positionner sur des
postes pour réaliser des pré-choix afin de respecter l’ancienneté. Ensuite, les futurs
Docteur Junior ont réalisé le même processus (choix pendant le Big Matching). Enfin, les
internes Approfondissement se sont positionnés sur les autres postes. Après chaque
période de choix, la Team Pharma a demandé aux chefs de service de choisir l’orientation
de leurs postes en fonction des différents retours des internes.

● Les listes constituées ont été présentées en Commission de répartition.

● La commission d’agréments qui permet de donner ou renouveler l’autorisation à des
services d’accueillir des internes.

● Le Forum des Stages est un événement commun à tout le bureau du Siphif. L’objectif est
d’organiser une rencontre entre les différents encadrants de stage et les internes afin de
faciliter le contact. Le grand Hall de la Faculté de pharmacie de Paris est réservé et
plusieurs tables sont attribuées par établissement. Les internes peuvent circuler librement
et poser des questions.

● La Soirée post-internat est un événement commun à tout le bureau du Siphif et l’AIHP.
L’objectif est d’organiser une rencontre entre les différents corps de métier de la
pharmacie, de la biologie et les internes afin de faciliter le contact et l’orientation de
carrière des internes. Le grand Hall de la Faculté de pharmacie de Paris est réservé avec un
système de table ronde et de conférence. Les internes peuvent circuler librement et poser
des questions.

● La procédure du Big Matching est un processus inédit à gérer pour la Team Pharma. Un
mail a été envoyé à tous les internes concernés afin qu’ils complètent un Google Form (pré
choix). Une première année ou les futurs Docteurs Juniors ont réalisé leur choix pour
l’année à venir sur la plateforme Siimop.

● La mise en place des « Menus » pour les choix des internes en phase Socle. L’obligation
de valider 3 domaines sur les 2 années de phase Socle imposent d’avoir suffisamment de
postes dans chaque domaine au moment des choix. L’idée des « Menus » a donc été mise
en place. Au début de l’internat, le Siphif et le Coordonnateur Patrick Hindlet proposent 4
« Menus » différents aux internes. L’objectif est que les internes choisissent un poste dans
les 3 domaines sur des semestres différents pour garantir le nombre suffisant de postes au
moment des choix.

● Les pools de garde doivent être assurés par au moins 6 internes réglementairement.
Cependant, le Siphif veut atteindre un chiffre de 7 voire 8 idéalement. Ainsi, après les
choix, en collaboration avec le Coordonnateur Patrick Hindlet, la Team Pharma recense les
besoins de chaque établissement en envoyant un mail aux chefs de service. On attribue
chaque interne (industrie, interCHU, ne possédant pas de pool de garde…) à un pool
fonction de la distance inter site, de l’ancienneté des internes.

● Recensement du temps de travail des internes dans chaque hôpital, avec un rappel à la loi aux différents
chefs de service sur le respect du temps de travail des internes. Si non respect du droit des internes, remise
en cause des agréments du service.
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Pistes de travail

● Etablir des critères bien définis pour l’ouverture/fermeture des postes.

● Figer les postes en phase d’approfondissement ou en phase socle suivant le niveau de
responsabilité du poste pour faciliter la commission de répartition.

● 2 mois avant les choix, demander aux différents chefs de service s’ils ont des projets de
thèse à proposer. Le Siphif communiquera la liste des sujets de thèses, aux internes, avant
les choix.

Bilan personnel Maxime

Une première année au sein du SIPHIF en tant que chargé de mission en Pharmacie
hospitalière. Et quelle année ! Je n’imaginais pas qu’une telle charge de travail
supplémentaire avait lieux en off, pour aider tous les internes lors de leur internat
(commission d’agrément, de répartition, de validation, temps de travail, organisation des
choix, soirée post internat…).

Des rencontres, lors de groupes de travail, qui ont changé ma vision de l’internat. Je tenais
particulièrement à remercier Benjamin, Léa et Stéphane qui ont été de véritable moteur
pour moi, au cours de cette année.

C’est avec une immense joie que je vais poursuivre une nouvelle année au sein du SIPHIF.

Bilan personnel Raphaël

C’est avec plaisir que j’écris mon premier bilan moral pour clôturer ce mandat initiatique
au sein du SIPHIF. J’ai pu y découvrir une équipe volontaire et compétente pour défendre
au mieux la vie des internes de notre région.

Que ce soit pour l’organisation des forums, des soirées de master ou simplement des
apéros, cette première année m’a permis de mieux comprendre la structure globale de
notre formation d’interne. Elle m’a permis aussi de rencontrer des co-internes très
soucieux et impliqués dans la défense des droits des internes que nous sommes ainsi que
dans la qualité de notre formation.

J’espère pouvoir à mon tour offrir la même implication et dévotion pour l’année qui va
suivre. Car je suis désormais persuadé qu’il faut représenter activement son statut si l’on
veut façonner nos conditions de travail pour faire valoir nos compétences médicales,
scientifiques et sociales de la meilleure des façons : pour la santé publique mais aussi le
bonheur de tous ceux qui exercent cet art que nous défendons en tant que syndicat.

J’aimerais remercier l’ensemble des membres du SIPHIF pour leur accueil, leur amitié et tout
particulièrement Léa, Benjamin, Maxime et Anne pour leur patience, leur gentillesse et leur bienveillance
tout au long de cette longue première et non dernière année !

Bilan personnel Stéphane Renaud
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Nouvelle année au SIPHIF, une année riche en rebondissements encore. Cette fois-ci en
tant que VP Pharma, je n’ai pas été le plus présent physiquement mais j’ai essayé de
m’intégrer aux différents projets tout en poursuivant la gestion du nombre croissant de
stages et d’internes en radiopharmacie. J’ai été content de voir que les membres de
l’équipe sont tous aussi passionnés par notre mission commune. Nous avons pu
développer et relancer des projets, et ça n’aurait pas été possible sans l’implication de
chacun.

Encore bravo à toute l’équipe, qui face aux pressions extérieures, ne cède pas et avance
constamment, dans le seul intérêt des internes.

TEAM BIOLOGIE

Cette année, de nouveau on ne s’est pas ennuyé dans la team bio, avec quelques jeunes
recrues qui ont permis d’organiser notamment de belles biosoirées et d’avoir des échanges
intéressants.

Missions

- Les répartitions, une grosse partie du boulot de l’équipe. Comme l’année précédente,
avec les Dr Juniors, on est à 4 répartitions par an et donc dedans quasiment toute
l’année… Le travail fourni permet aux Dr Juniors de ne pas avoir de mauvaises surprises au
moment du Matching, l’inadéquation étant quasiment nulle à cette étape, les retours des
internes sont indispensables, et le respect des choix indispensables pour ne pas perturber
toute la répartition. Pour les internes en phase socle et d’approfondissement, elle permet
d’avoir la répartition de postes la plus optimale possible. Les retours des internes sont
globalement bons, même s’il faut rester très vigilant sur les internes décalés (pour cause
de M2, FST etc) qui ne sont parfois plus adhérents et ne pensent pas à nous contacter pour
adresser leur préchoix, ça nous force à rester vigilants, ce qui est malheureux car on a déjà
beaucoup de boulot. Ce travail sur les répartitions est possible grâce à une bonne
collaboration avec les référents médecins cette année, qui on l’espère se poursuivra et
grâce aux coordonnateurs de DES (particulièrement en BDR et en agents infectieux) qui
prennent en compte notre avis et avec qui il a été facile d’échanger cette année. Nous
espérons toutefois que le travail se poursuivra dans ce sens et que les coordinateurs se
rappelleront bien que la formation des internes passe avant le fait de « remplir » les postes
dans les services.

- Les discussions avec les coordonnateurs de DES concernant la formation des internes :
modalités de mémoire de DES, entretiens de mi-parcours, stages hors encadrement

universitaire, etc. Ces discussions permettent de faire remonter les intérêts et les interrogations des
internes et sont en général bien reçues. L’obligation de stage hors encadrement universitaire est maintenant
claire et a permis d’accorder de nouveaux agréments et ouvrir des postes pour que les internes puissent
respecter cette règle. Il faudra rester vigilants quant à la possibilité pour tous les internes de réaliser ce
stage, et ainsi valider leur maquette avec le NC en biologie médicale qui augmente (10 places en 2 ans) et
qui va imposer de poursuivre les efforts sur ce point.
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Par ailleurs, un certain nombre de tâches qui devraient être assumées par une scolarité de
la fac retombe maintenant vers le SIPHIF puisqu’aucune scolarité ne coordonne tous les
internes de Biologie Médicale et les coordinateurs de DES s’appuient beaucoup pour nous,
ce qui n’est pas optimal.

- La boîte mail qui ne désemplit pas et nous permet de répondre aux interrogations des
internes, actuels et futurs.

- Le CoBioMe, non organisé cette année faute de motivation des internes en dehors du
bureau à participer à l’organisation.

- La Bio Soirée génétique, qui a permis de beaux échanges entre les biologistes spécialisés
en génétique qui venaient d’horizons professionnels variés et une bonne présentation de
la filière. Les retours des internes participants et des biologistes invités étaient bons. Une
autre BioSoirée arrive très bientôt sur la thématique des agents infectieux.

Bilan personnel Juliette

Cette année a été celle de ma promotion en VP bio, qui s’est accompagnée d’un gros (très
gros) travail sur les répartitions. C’est toujours très intéressant mais malheureusement
aussi parfois décourageant quand on voit la quantité de travail que ça représente, et lourd
d’être dans cette organisation quasiment en permanence. Sur ce plan-là je remercie tout
particulièrement Joachim et les référents médecins Tania et Youssef avec qui, on y a passé
du temps ! J’ai l’impression que nous avons réussi à faire du bon travail et espère que ça
continuera l’année qui arrive (avec l’espoir aussi que les internes se responsabilisent un
peu vis-à-vis de ces démarches, notre patience à tous à ses limites). Concernant les
échanges sur les thématiques générales avec les coordonnateurs a été beaucoup plus
évidente puisque avec 1 an d’expérience on comprend plus facilement ces derniers et on
prend également plus aisément la parole, notamment sur le temps de travail des internes
cette année pour lequel le coordonnateur s’est engagé à faire un rappel (sur les FU et
récupérations de garde de WE notamment) à l’ensemble des chefs de service. Si ces
problématiques persistent, j’espère que les internes nous contacteront précocement dans
leur semestre pour qu’on agisse dessus. Pour la partie échange avec les internes de
nouveau c’est plus simple avec un peu d’expérience, heureusement qu’on est tout de
même soutenu par l’ensemble du bureau (pour les thématiques spécifiques telles que
bourses de master, inter-CHU, temps et conditions de travail), et je remercie notamment
Benjamin pour cela, car il a toujours été très disponible. Enfin, je remercie bien sur toute la
team bio de cette année, avec qui je trouve qu’on a réussi à faire un chouette travail. Merci
bien sûr à l’ensemble du bureau, particulièrement à la team Com qui supporte notre
manque d’organisation de temps en temps et qu’on a parfois prévenu au dernier moment.
Pour terminer ces remerciements, de nouveau, merci Benjamin pour ta patience et ton
accompagnement cette année, et qui m’ont également motivé à continuer l’année

prochaine.

Bilan personnel Fatimé

Cette année a été marquée par l’organisation d'événements permettant aux internes de rencontrer les
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professionnels de santé avec Marlyse. Nous avons pu organiser deux bio-soirées sur la
génétique et la microbiologie. Je remercie Marlyse pour m’avoir accompagnée dans ces
organisations. Malheureusement, nous n’avons pas pu organiser de Co-Biome. Je n’ai pas
participé aux répartitions, car nous voulions nous concentrer sur nos activités respectives,
mais avec le recul ce fut un mauvais choix. Il me paraît nécessaire que Juliette soit épaulée
dans cette tâche l’année prochaine. En parallèle, j’ai passé de très bons moments dans
l’équipe, c’est toujours très enrichissant de partager nos points de vue. Merci à tous.

Merci Benjamin de ton soutien. Je vous retrouve à mon retour.

TEAM IPR

Bilan personnel Jean-Baptiste

Bonjour à tous,

Cette année fut pour moi ma deuxième à occuper le poste de VP IPR du SIPHIF. La dernière
promotion d’IPR a effectué sa rentrée en novembre 2022 et les anciennes promotions
continuent de terminer leur internat, ce qui poursuit la réduction de l’effectif total des
internes en filière IPR.

Cette année, il n’y a plus qu’un seul poste au SIPHIF entièrement dédié aux IPR car le poste
de Chargé de Mission IPR n’a pas trouvé de candidat. Ce poste solitaire voit néanmoins sa
charge de travail constamment diminuer, ce qui le rend réalisable. De plus, j’ai pu
m’appuyer sur mon travail et mon expérience acquise l’année dernière pour pouvoir
mener sereinement mes missions.

Les internes IPR se portent globalement assez bien, les quelques soucis pouvant être
rencontrés par eux trouvent systématiquement une réponse et une solution rapide
proposée par Michel Vidal notre coordinateur de filière et moi-même.

L’organisation d’événements spécifiques aux IPR devient de moins en moins pertinent avec
la réduction de nos effectifs et les quelques tentatives que j’ai menées n’ont récolté que
peu d’intérêt.

Etant donné la charge de travail décroissante du poste et l’absence de candidats pour ma
succession, je compte conserver mes fonctions de VP IPR au SIPHIF jusqu’à la fin de la
filière.

J’ai également décidé de poursuivre mon aide apportée aux internes IPR en étant élu au
poste de VP IPR de la FNSIPBM. Je suis persuadé qu’il s’agit pour moi de la meilleure façon

de poursuivre mon engagement !

Un immense merci aux autres membres du bureau auprès desquels j’ai toujours pu trouver du soutien en
cas de besoin et plus particulièrement à Benjamin Querin pour son attention particulière qu’il a maintenu
pour la filière IPR.
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WEBMASTER

Objectifs :

•Poursuivre la mise à jour des pages sur le site internet du SIPHIF.

•Organisation des pré choix de stage sur la plateforme Gélules®.

Activités :

•Continuité dans la mise à jour progressive des fiches de poste (PH/IPR) sous un nouveau
format permettant à toute personne de les télécharger sur le site internet du SIPHIF.

•Gestion de la plateforme d’évaluation et de pré-choix, pour la partie « évaluations de
stage ».

•Enrichissement du site internet du SIPHIF avec différentes pages reprenant tous les
aspects inhérents à l’internat en pharmacie en région Ile-de-France (M2/DU +++)

•Mise à jour des contacts sur le site internet du SIPHIF ainsi que des différents liens.

•Mise à jour de la base de données « Utilisateurs » et régularisation des comptes après les
choix de stage, en coopération avec le trésorier du bureau du SIPHIF.

•Poursuite de l’utilisation de la plateforme HelloAsso permettant de gérer les paiements
en ligne pour les cotisations annuelles ainsi que les évènements organisés par le SIPHIF.

Pistes de travail :

•Pérenniser l’utilisation de la plateforme Gélules® pour l’organisation des pré-choix de
stages.

•Archiver les anciennes fiches de postes qui ne sont plus d’actualité sur le site du SIPHIF.

•Continuer la diffusion d’informations aux internes par la publication d’articles sur le site.

Bilan personnel Killian :

Un 3ème mandat placé sous le signe de la continuité en termes de missions, entre
l’organisation biannuelle des préchoix de stage pour les filières Bio et Pharma, et la mise à
jour perpétuelle des pages du Siphif, pour aider et guider les néo-internes (et les plus vieux
aussi) dans l’organisation de leur internat !

Merci à tous les membres du bureau avec lesquels j’ai pu échanger au cours de cette
année, par mail ou en présentiel. Un grand merci à notre président Benjamin pour son
dévouement tout au long de l’année, tu as su gérer ce bureau d’une main de maître ! Ça a

été un plaisir de travailler avec toi :)

A bientôt, au détour d’un stage ou d’un apéro !

TEAM COMMUNICATION/EVENT
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Objectifs :

Assurer une communication transparente et pertinente concernant les initiatives et les
actualités du SIPHIF auprès de nos adhérents.

Veiller à une communication précise, synthétique, auprès de nos adhérents et coordonnée
entre les différentes Teams du SIPHIF.

Stimuler l'intérêt des adhérents pour garantir l'assimilation des informations diffusées par
e-mail et sur diverses plateformes de médias sociaux.

Maintenir et actualiser les listes de diffusion pour garantir l’accessibilité de l’information à
tous les adhérents.

Coordonner et planifier les messages des différentes équipes de manière à éviter toute
surcharge d'informations et ainsi maintenir l’intérêt des adhérents.

Forger et consolider des liens sociaux et professionnels entre les internes au travers
d’événements et favoriser les échanges grâce à aux rencontres

Activités réalisées :

1) Diffusion des informations

Mails :

- Organisation du planning de communication

- Mise à jour des listes de diffusion des adhérents

- Compilation des mails à diffusés

- Communication sur les actualités du SIPHIF

- Communication sur le SCINPHAR avec l'aide de chacune des teams

- Communication sur les procédures de choix des internes

- Communication sur les événements organisés par le SIPHIF et ses partenaires

Facebook :

- Synthèses des messages importants à communiquer aux adhérents

- Création d’événements sur FB

- Pimp up des messages

Instagram :

- Création de contenu à visé informatif à destination des internes

- Publication de story des actualités du SIPHIF

- Travail sur du contenu plus impactant
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LinkedIn :

- Diffusion des offres d’emplois adressées au SIPHIF

- Communication sur les congrès/événement professionnels organisés par le SIPHIF

2) Evènementiel :

Apéros :

- Cristal

- Apéros pétanques

- Apéros bowling

- Apéros d'accueil des nouveaux internes

Dîner de noël :

- Atelier Maître Albert

Dîner de d’hiver :

- Au Flam’s

Perspectives d’amélioration :

- Améliorer le respect des deadlines de com’

- Continuer d’éviter le spam : 3 créneaux com’ par semaine MAX

- Reprendre le planning de com pour donner de la visibilité aux autres Teams du SIPHIF.

- Continuer d’essayer de captiver les adhérents pour éviter qu’ils passent à côté d’infos
importantes

- Diversifier les événements proposés afin de les rendre plus attractifs

- Automatisation de certaines tâches (publication, intégration des nouveaux adhérents
dans la mailing liste, offre de poste)

- Outils de gestion des publications

- Uniformisation des offres de poste via un formulaire de demande

- Explorer de nouveaux formats et thématiques pour nos événements tels que le sport, la
culture, etc

- Amélioration de la communication interne entre les différentes team, peu de
connaissance de ce que font chaque team (Slack?) afin d’impliquer les différents membres du SIPHIF.

- Mise en place de traçabilité des réponses formulées aux questions des adhérents par sujet.

- Mise en place de dîner/verre post RDB afin de motiver les membres du bureau à assister à celle-ci.

- Application du SIPHIF
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- Planning annuel (indicatif) pour les procédures des internes

Bilan personnel :

La communication/ event est un poste transversal qui nous a permis de faire le lien entre
les différentes teams et ainsi de comprendre les différentes problématiques de chaque
filière. Ce poste nous a permis d’avoir un lien privilégié avec les internes via les nombreux
événements tout au long de l’année et ainsi pouvoir rencontrer et échanger et faire
rencontrer de nouvelles personnes.

Ce projet nous a permis de développer nos liens, à la fois dans notre team, mais aussi
auprès des autres interlocuteurs du SIPHIF et de monter en compétences dans la
communication et l’organisation d’événements. Je tiens à exprimer ma profonde gratitude
envers chaque membre de notre équipe qui ont porté cette Team à bout de bras par leur
dévouement, leur créativité, leur patience ainsi que leur engagement. Merci à Céline et
Oriane pour leur sens de l’organisation et leur disponibilité. Merci à romain pour sa
spontanéité et sa créativité. Merci à Pauline pour son sens de la prose et sa réactivité. Ce
projet nous a permis de développer nos liens, à la fois dans notre team, mais aussi auprès
des autres membres du SIPHIF.

Un remerciement également à tous les membres du SIPHIF pour leur soutien, leur
adaptation tout au long de l’année. Ce fut une expérience enrichissante, nous offrant
l'opportunité d'approfondir notre compréhension du SIPHIF, ses engagements, ses
missions, et faire connaissance avec les personnes qui animent chaque équipe.

RELATIONS UNIVERSITAIRES

Objectifs :

- Proposer une forme de parrainage pour les néo internes le désirant.

- Vérifier les dossiers de candidatures des internes pour la commission année recherche
pour mieux les représenter.

- Mettre à jour la liste des DIU, DU et master proposée par les différentes universités d’ile
de France pour les internes.

- Relancer le dialogue entre le SIPHIF et la BIU santé pour la formation de recherche
documentaire.

Bilan moral d’Émilie :

Cette année associative fut intéressante, de par les missions que j’ai pu réaliser ainsi que les personnes que
j’ai rencontrées. J’espère que la personne qui me succédera en tirera tous les bénéfices possibles.

Merci beaucoup à Benjamin et à tout le bureau pour votre travail et votre gentillesse.
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CONGRÈS

● Points réalisés pendant l’année de mandat

- Tableau pdf avec date et lieu dispo sur le site SIPHIF :
o Mis en place lors du dernier mandat
o Mis à jour cette année avec des congrès supplémentaires
- Mise en place de plus de financements, budget quasiment doublé.
- Informations tout au long de l’année des congrès financés et des deadlines pour les
demandes de financements par mail grâce à la Team Com’.
- Mise en place de mails types en modèles.
- Suivi des demandes de financements, mise en place d’un tableau de suivi avec
check-list :
o des financements accordés
o des pièces justificatives à fournir par les internes
o de la demande à la trésorerie
o du retour de la trésorerie confirmant le virement
- Toutes les demandes ont été acceptées donc pas de comité de relecture organisé lors
de ce mandat.
- Transmissions des documents nécessaires au remboursement des internes à la
trésorerie.
- Discussion initiée concernant les financements d’un même interne pour des congrès
différents. Pour ce mandat il a été décidé de financer un congrès par interne par an (celui
qui représente le plus gros financement).

● Perspectives et idées

- Avec le nouveau tableau de suivi des financements attribués, il devrait être plus facile
d’anticiper les congrès à financer et le nombre moyen de demandes.
- Revoir en début de mandat la question des demandes de financements multiples par
un même interne. Communiquer la règle sur la page web “Financements congrès SIPHIF”
et dans les mails.

INTER-CHU

Activités

● Pré-commission :

● Renseignement et aide sur la constitution des dossiers pour les internes entrant et sortant de la
région IdF
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○ Outils de référence : document de l’APHP diffusé par le BDI
● Contrôle de la complétude et du bon envoi/réception des dossiers au BDI

· Répertorier tous les internes entrants ou sortants sur des stages inter CHU, à
l'étranger ou DROM COM dans un tableau de suivi ainsi que les principales informations
sur leurs stages
● Commissions :
· Représenter le SIPHIF dans les différentes commissions : inter-CHU, stages à
l'étranger et stages DROM COM
o Périodicité : 3 commissions, 2 fois par an (en janvier et juillet/août)
o Préparation : Croiser les informations avec les coordonnateurs des différents DES afin de

s'assurer de la bonne prise en compte de tous les dossiers. Vérification du dossier de la
bonne complétude des dossiers soumis

o Pendant la commission : suivre les dossiers, fournir d’éventuelles pièces manquantes
(récupéré au préalable auprès des internes), s'assurer de la bonne prise en compte des
dossiers +/- défense des dossiers, participation aux critères de décision des dossiers
accepté

● Post-commission : Communiquer aux différentes teams (Pharma, Bio, IPR) les
postes sur lesquels des internes entrants se sont positionnés

Bilan Esteban :
· Nombre de dossiers soutenus lors des commissions inter CHU, stages DROM COM
et stages à l'étranger pour les deux semestres d'hiver 2021-2022 d'été 2022 et d'hiver
2022-2023: 13 internes sortants et 28 internes entrants (ayant contacté le SIPHIF)
· La R3C ne permet plus d'obtenir un stage à l'étranger en phase de consolidation
(avec le statut de Docteur Junior). Les stages à l'étranger pourront donc seulement être
réalisés en phase d'approfondissement et en FST (Stage hors Paris pour les parisiens et à
Paris pour la province nécessite nécessairement un InterCHU pour la FST).
Problème rencontré avec la Guadeloupe qui a refusé l’accueil d’internes en pharmacie sur
le semestre d’été 2023 en raison de l'absence de faculté de pharmacie en Guadeloupe et
l’arrêt de la prise en charge par bordeaux des dossiers interCHU. Cependant, une interne a
été acceptée en hiver 2023/2024.
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